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За несколько лет общественные советы города стали реальной силой 

До 20 ноября жигулёвцы могут пройти отбор для формирования новых составов
общественных советов микрорайонов. Это очередная возможность для активных и
неравнодушных жителей включиться в управление городским округом. Каким образом?
Зачем вообще нужны общественные советы? Насколько ощутима их роль в развитии
территории? Давайте разберёмся.  Миссия - объединиться Начнём с того, что ОС
микрорайона - лишь одна из форм общественных советов. В Жигулёвске есть также
горсовет при главе городского округа с функциями общественной палаты,
антикоррупционный и ещё несколько, куда входят разные социальные группы граждан.
Они тесно взаимосвязаны, одни и те же люди могут быть там и там, ведь активность, как
и талант, обычно распространяется на самые разные сферы. Но в первую очередь, у
всех общественных советов единая цель - непосредственно влиять на развитие
территории. Помогать власти в решении социально значимых вопросов. А иногда
выступать и её оппонентом, как к этому призывает президент страны В.В. Путин, говоря
о важнейшей функции ОС - общественном контроле. Он подчёркивает, что в построении
гражданского общества очень важен постоянный заинтересованный диалог граждан с
властью.    Реализуя
инициативы президента, в Самарской области несколько лет назад созданы
общественные советы микрорайонов (ОСМ). Губернатор Самарской области Д.И. Азаров
обозначил основные задачи, стоящие перед общественниками. По его мнению, миссия
ОСМ в том, чтобы объединить жителей, представителей власти, общественных
организаций, предприятий для решения насущных вопросов по благоустройству,
контролю за деятельностью УК, повышению безопасности, социокультурному развитию,
вовлечению в создание жизненного пространства для будущих поколений. «В русском
языке есть такое хорошее и правильное слово - «добрососедство». Вот именно создание
атмосферы добрососедства, когда можно сообща справиться с любой проблемой и
вместе порадоваться успехам, и должно стать главным ориентиром», - слова главы
региона.  Дополни
тельным стимулом для работы ОСМ стала принятая в 2017 году программа поддержки
инициатив населения муниципальных образований Самарской области, общий объём
финансирования которой на 2017-2025 годы составляет 2,25 млрд рублей. 
В Жигулёвске советы микрорайонов сформированы в 2016 году. Всего их двенадцать. 
Проекты в действии Сейчас все они «живые», хотя и разные. Некоторые пока больше
ждут благ, чем проявляют собственную инициативу. Но больше таких, где жизнь кипит.
И горожане это видят.  На сегодня в городе нет ни одного совета
микрорайона, который бы не заявился или не выиграл какой-либо конкурс. Все они в
курсе очерёдности своих домов на участие в программе «Формирование комфортной
городской среды». Советы сёл побережья и микрорайонов Яблоневый Овраг,
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Александровское Поле подключились к проекту «СОдействие», инициированному
губернатором Самарской области Д.И. Азаровым. Здесь требуется семипроцентное
софинансирование граждан, и потому чаще участвуют отдалённые территории, где
мотивация людей, как правило, выше. По «СОдействию» уже сделаны детская площадка
в В-3, спортивный корт в селе Ширяево, игровая площадка в Богатыре. Люди спорили о
том, какими быть объектам, но все сошлись в одном: они необходимы. 
Каждый год администрация организует конкурс среди общественных советов города
«Вместе мы можем больше». На него закладываются бюджетные средства, комиссию
возглавляет глава города Д.В. Холин, что показывает, насколько серьёзно
рассматриваются предложения общественников. В этом году шесть советов получили
деньги на благоустройство своих территорий. А победил ОС Солнечной Поляны с
инициативой благоустройства детской площадки. 
Этот совет очень энергичный. Актив Солнечной Поляны самоорганизовался давно,
сначала в ТОС, который «двигал» очень серьёзные вопросы: берегоукрепление,
капремонт… Те же люди сейчас составляют костяк общественного совета. Благодаря им
в селе установлены детские площадки, проводится большой праздник «Домашний
погребок». Один из самых многочисленных - ОС Александровского Поля. Новый парк,
детская площадка, отсыпка дорог сделаны не без его участия. Активные жители
Яблоневого Оврага контролируют не только ремонт дорог общего пользования,
реконструкцию стадиона, но даже график движения автобусов. Выделяется совет В-3,
демонстрирующий очень тесное взаимодействие со всеми органами местного
самоуправления. 
Это лишь отдельные примеры. Повторимся, у каждого ОСМ Жигулёвска свои
достижения. Не забудем про праздники. День добрых соседей, праздник двора,
Масленица, день именинника - на них собираются сотни соседей. 
Вместе с властью Кто сейчас первым узнаёт о происшествии, даже раньше аварийных
служб? Глава города - от общественных советов.  Все они вносят
большой вклад в улучшение городской среды. Особенно заметна работа общественников
в этом году. Они взяли под свой контроль ремонт и строительство городских социально
значимых объектов. Подрядные организации, представители муниципальных заказчиков
неоднократно были вынуждены исправлять недочёты по ходу выполнения работ. Многие
жители видели это сами на примерах возводимых и реконструируемых мест отдыха, при
ремонте школ и детсадов, капремонте многоквартирных домов. В настоящее время
готовится организация контроля поставок продуктов в дошкольные учреждения. В
фокусе дня сегодняшнего - приведение в порядок участков после вскрышных работ. 
За четыре года советы микрорайонов стали действовать более качественно и
профессионально. Некоторые их члены прошли обучение на приёмку различных работ и
участвуют в ней вместе со специалистами. 
Благодаря общественнным советам многие идеи получили воплощение, власть узнала о
запросах жителей. Например, обустройство родника в Морквашах - именно с подачи
горожан получилось такое райское местечко. Всё лето ходили жители отливать деревца
и постоянно наводят порядок. Как на субботниках регулярно чистят озеро жители В-3.
Как в В-1 соревнуются на лучший цветник, превращая свои дворы в чудесные уголки… 
Итак, формируются новые составы советов. Есть идеи? Чувствуете в себе силы?
Свяжитесь с руководителем ОС своей территории и вливайтесь! 
Комментарий О.Э. Гладченко, депутат городской думы: - Общественнный совет - это
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идеальный вариант управления на территориях. У нас много тех, кто в окошко кричит,
если что-то не так, но сам ничего не делает. Самое важное, чтобы люди жили жизнью
города, а не только пользовались благами, которые город им предоставляет, и тогда нет
претензий, что ничего не сделано, они делают это сами. И очень хочется, чтобы пришло
понимание: сломанная мусорка - это не то, что город недоделал, а то, что вы
недосмотрели. Хочется, чтобы именно жители управляли городом. Ведь на той
территории, где есть общественный совет, постепенно позиция большинства жителей из
пассивной превращается в активную.
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